

# Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

Director Propietario

EMILIO CORREA URIBE

Se edita en la Tipografía "Variedades". Talleres propios.

Teléfono 2-6-6

# EL DIARIO

Administrador

JUAN HURTADO C.

Rgdo. para curso libre de porte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935  
Calle 18. Carreras 67-77

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, VIERNES 13 DE SEPTIEMBRE DE 1935

NUMERO 1990

AÑO VII

## LA NOTICIA POLITICA DE HOY

### Con el jefe del debate electoral.

**La Junta no modificará su plancha.** A su turno el Comité Obrero tampoco aceptará ni los nueve renglones. Violenta arremetida contra el líder Abel Arias. Fué desleal a la Junta o traicionó al obrerismo. Osorio Pinto hace sensacionales declaraciones. Las reuniones de esta noche

Vive la ciudad horas de intensa agitación política y la salida de este periódico es esperada por el público con ansiedad porque nos hemos dado a la tarea de captar todas las opiniones, a fin de que ellas sean analizadas por el público, ya que se hallan dos tendencias enfrentadas en el debate electoral y cada una de ellas expone sus puntos de vista.

Hoy tenemos nuevas y trascendentales informaciones que hemos recogido durante el día y que son la síntesis de lo ocurrido anoche en los cánculos políticos.

### PABLAMOS CON EL JEFE DEL DEBATE

En momentos en que el doctor Arcesio Vélez Marulán entraba al Instituto Profiláctico, el cronista lo enfocó para exigirle algunas declaraciones relacionadas con el próximo debate electoral, del cual es jefe indiscutible el distinguido galeno.

—Doctor: la Junta Liberal está resuelta a presentarse a los comicios con la lista de candidatos sin hacer modificaciones?

—Sí, señor. La Junta no modificará esa plancha por nada de este mundo y si acaso [porque en política no hay nada definitivo] se hiciera alguna innovación, sería en el renglón de los suplentes, en cuanto a los principales nada.

—Cómo le pareció la lista publicada ayer en "El Diario"?

—Excelente y si los obreros la perfeccionan la creo con posibilidades de triunfo.

—Cómo estima Ud. la abstención del obrerismo en caso de que no resolviera aceptar la plancha?

—Que los perjudicaría a ellos mismos y quedarían como unos indisciplinados ante el partido.

—Y las deliberaciones a puerta cerrada?

—Malo porque eso no es una secta, sino una entidad económica que tiene personería jurídica.

—La plancha oficial está respaldada por todo el partido?

—El grueso núcleo liberal y el campesinista están listos para sufragar por los candidatos que la directiva ha postulado.

—Ya principiaron las conferencias campesinas?

—El sábado saldrán para las veredas numerosos copulaciones a dictar conferencias y preparar a las huertas con fin de que el primer domingo de Octubre se presenten impactos y unidades a las urnas.

### CON EL LIDER OSORIO PINTO

En la carrera 10ª, calle 17, con el palustre en la mano cuando los encontramos al líder Osorio Pinto a quien preguntamos:

## Arango envía una carta explicativa al Dr. Olaya Herrera.-El incidente en camino de

*solucionarse.-Diego Luis Córdoba y Castro González insultan verdaderamente a Olaya.-Jorge Soto del Corral Canciller.-Carlos Lozano y Lozano en la cartera de Educación.-El Senado se adhiere irrestrictamente a Olaya Herrera y López.-Mañana se terminará pacíficamente la discusión del Protocolo.*

DE NUESTRO SERVICIO PROPIO, EXCLUSIVO Y DIRECTO.

(Del Corresponsal Charria Tobar).

Las 14, y 30 hora de introducción.

Bogotá, 13.

DIARIO.—Pereira.

Esté en camino de arreglarse favorablemente el tan comentado incidente Olaya-Arango. Asegurase con toda insistencia

que el último enviará una carta al Canciller explicándole el sentido efectivo de sus palabras. Los políticos amigos de los contendores están trabajando intensamente al rededor del asunto.

—Después de la formidable síntesis que hizo ayer tarde el Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Olaya Herrera, del desarrollo de la política internacional, espérase que terminará mañana sábado en la sesión ma-



Lozano y Lozano

tinal y en forma tranquila la discusión del Protocolo de Río de Janeiro, en la Cámara.

—Hoy en la sesión de la comisión de Relaciones, los Representantes Diego Luis Córdoba y Castro González, intentaron lanzar nuevos insultos contra el doctor Olaya Herrera, pues ya está probado que esta es la única manera de combatir al grande hombre de Colombia. Se espera que si en la sesión de la Cámara van a llevar sus mismos atropellos, esta entidad procederá a rechazarlos atadamente.

—El Senado en su sesión de anoche procedió a declararse unánimemente solitario en forma restricta con los doctores Olaya y López y con la política aternacional que estos han desarrollado.

—De todo el país continúan llegando despachos en los cuales se demuestra su adhesión entusiasta y se aplauden las actuaciones del doctor Olaya Herrera.

—Tanto el miércoles, como ayer durante todo el día estuvo el doctor Arango listo a renunciar su puesto en la dirección nacional del partido, pero es lo cierto que hasta las horas en que les transcribimos estas informaciones todavía no lo ha hecho.

—Ha sido comentadísimo en todos los círculos políticos y sociales el valeroso editorial de "El Espectador" publicado en su edición de ayer tarde, que se considera la página más violenta que haya escrito Luis Cano.

—Suena insistentemente el nombre del doctor Jorge Soto del Corral para ocupar la Cancillería al momento de retirarse hacia Roma el doctor Olaya Herrera, que parece será en los primeros días del mes de Octubre.

—El doctor Carlos Lozano y Lozano seguramente será nombrado Ministro de Educación, pues el doctor López ha insistido en ofrecerle este cargo al eminente colombiano.

—El Primado pide al Senado la negación de la personería jurídica a las logias nacionales y en esta campaña le ayuda como asesor jurídico el doctor Hernando Uribe Cualla.

CHARRIA—Corresponsal.

### Ofrecida al Dr. Guillermo Angel Ramirez de la sub-Secretaría de Gobierno.

Antier cuando fue a insistir con su renuncia ante el nuevo Gobernador, el señor Alcalde de la ciudad, doctor Guillermo Angel Ramirez, el doctor Montes Cano, Secretario de Gobierno, solicitó de éste que retirase su renuncia, pero el doctor Angel Ramirez manifestó que no le era posible y que insistía en que le fuese nombrado reemplazo pronto para irse al Juzgado Superior.

En vista de ello, el doctor Montes manifestó al doctor Angel Ramirez, insistiendo ante el joven jurista pereira no para que le aceptase un alto cargo, entendemos que la sub-Secretaría de Gobierno, pero el actual Alcalde tampoco accedió a ello, declarando que su determinación de retiro era cosa que no admitía discusión.



Olaya Herrera.



OSORIO PINTO

—Cómo le parecieron las declaraciones de Arias?

—Pésimas.

—Porqué.

—Porqué mintió al decir que la Junta había cedido tres renglones para los obreros y si eso fué cierto, él no lo informó al Comité.

—Qué más?

—Habla ese señor de una reserva por la bajada de mi nombre de la lista, lo que dudo haya ocurrido porque conozco demasiado a los miembros de la Junta que nos saben de mi honradez. Por lo tanto, rechazo de plano las malévolas versiones de ese señor Arias.

—Pero si el Comité Obrero lo postula para el próximo Consejo aceptará?

—Me reservo por el momento esa respuesta....

—Se dice en la calle que usted no volverá a las sesiones del Consejo.

—Eso es falso. Asistiré hasta la última sesión como un centinela de las clases obreras.

—Sí. En cuanto a la Junta no supo interpretar las aspiraciones del obrerismo, como si éstas fueran un peligro en los cuerpos colegiados. Parece que no reconocen las labores físicas y morales con que el obrerismo ha contribuido en todas las épocas. No recuerdan ellos que todos esos políticos que se van contra estas instituciones, caen como los déspotas franceses cuando el pueblo pedía justicia o reclamaba sus derechos vulnerados.

### DE NUEVO CON EL LIDER HELIODORO JARAMILLO

Como anoche se reunió el Comité Obrero, esta mañana interrogamos a su Presidente señor Jaramillo, quien nos informó que habían conseguido local en la calle 17 y nombrarán esta noche el Comité pro electoral con el fin de que cada gremio presente sus candidatos.

—Verdad que causaron escozor en el Comité las declaraciones del señor Arias.

—Claro que sí porque don Abel, o es un desleal con la Junta o traicionó miserablemente al obrerismo.

—Explíquese.

Pasa a la 3ª

No acepte imitaciones por una pequeña diferencia de precios!

Pida «BARRAGAN»

La mejor POLVORA del mundo!

# ALFONSO MEJIA M. & Cía.

Distribuidores para el occidente de Colombia.

Pereira.

EL CUENTO DE LOS VIERNES :

# En el extremo límite

Aquel indio gigantesco que chapurreaba el castellano y llegaba con su familia en una canoa de cedro de cinco metros, resultó un comerciante leal escrupuloso. Por haber suministrado para el almuerzo dos especies de monos, miel de abeja silvestre y camote fresco, sólo que aceptar la mejor carabica Winchester. Advertiendo, además, que los ojos del cauchero don Sebastián estaban enrojecidos por la reverberación del sol en el agua, hizo un signo de espera con la diestra y se alejó por la ribera para volver poco después con unas raíces de yuquilla. Acudió a su mujer, que bozoteaba en la canoa, le estrujó rudamente el pecho pintado con espirales rojas. Con la leche y la raíz formó así para don Sebastián el mejor

colirio de la selva.

Momentos después, la Providencia pintarrajeada y descuida desaparecía bruscamente por las aguas oscuras, río adentro, con la celeridad de los dices. Quedaban vibrando todavía en el aire sus consejos:

—No abajando río. No, amigos.

Lo que, vertido a más claro castellano, significaba la imprudencia de seguir río abajo, hacia la tribu de los feroces cashibos antropófagos. Moran éstos en el extremo límite de la selva virgen, allí donde no es posible cambiar sernambi-de caucho por chaquiras o un machete nuevo por varios litros de masato. Toda idea de trueque está perdida. Sólo resueña ya, entre la algarabía de los monos nocturnos, el antiguo diálogo del fusil europeo y la flecha indígena. Los peones que también miraban con recelo aquella frontera salvaje irisada en la aurora incipiente, dijeron en voz baja:

—Allá abajo vive don Juan el naturalista.

¡Un sabio en esas regiones!... Por la sonrisa ambigua de sus servidores, don Sebastián el cauchero comprendió que era un mote a qué. Con un dedo en la frente, ellos sugerían la enajenación del tipo raro:

—Es un loco, patroneito, que dicen que se escapó de Cayena, así no más, y no quiere dirse. Es cauchero también. Hace cambaches con los indios que no lo mata can nunca.

Imprudencísimo es desperdiciar la curiosidad de un cauchero en la monotonía de la

Fortifique sus bronquios y pulmones contra los resfriados, gripas y congestiones provenientes de las grandes aglomeraciones humanas.

## PECTORAL SAN AMBROSIO

Es un excelente tónico de los órganos respiratorios y un gran preventivo de la tisis.

vida selvática. Don Sebastián desamarró el bejuco de la canoa, untó de nuevo sus ojos con el extraño colirio y gritó:

—¡Arza!

Desde la orilla se divisaba la cabaña entre dos hamacas. De allí salió una flecha que se clavó temblando a los pies de don Sebastián: otra vino a atravesarle delicadamente el sombrero de paja; la tercera giró en el aire como una hoja muerta. Era evidente que alguien se burlaba de los recién venidos. Un hombre blanco, de ojos azules, desnudo a usanza campesina, salió de pronto vociferando:

—¡Sigán el viaje... badajo!

Para calmarlo, don Sebastián dejó las armas en la canoa y avanzó clamando:

—¡Amigos!

—El hombre se cruzó de brazos con sorna, y cuando don Sebastián estuvo cerca preguntó, en voz más tranquila, con acento exótico:

—¿Qué quiere usted?

—Venía a visitarlo.

—Muchas gracias. No me hace falta.

—Permitame que me presente.

—¡Badajo, basta de escudiceses!... ¿Quiere masato,

panche salado o shiringa?

—No necesito nada. Venía a tener el honor de conocerlo.

—Bueno, ya le habrán dicho quién es don Juan el naturalista.

Por primera vez, una sonrisa humana y casi tierna se entreabría en la maraña de las barbas rubias. Le divirtió el apodo, seguramente.

—¿Ha venido a ver mi colección? Bueno, pase por aquí.

El cauchero lo siguió hasta la cabaña, casi cómoda, con hamacas muy limpias y un estante de periódicos ilustrados sobre la caña brava de las paredes. Una araña enorme y peluda, más grande que la palma de la mano, bajaba removiendo los ojos rojizos. Don Sebastián retrocedió horrorizado, mientras el naturalista exclamaba con voz alegre, como si se dirigiera a una bestia familiar:

—¡Quieta Panchita!

Entonces removió las alas oscuras el extraño pajarraco que reposaba en el más alto travesaño de cedro.

—¿Tiene sed? —preguntó bruscamente el naturalista, golpeando con un trozo de caucho en un tronco vacío que resonó atronadoramente. Una forma humana, su compañera tal vez, asomó la cabeza hurfana para escuchar órdenes. Don Juan murmuró:

—Masato!

Don Sebastián se preparaba a beber la sabrosísima bebida en los mates lustrosos de la selva, pero la sed se apaga fácilmente cuando llega con dos vasijas altas, en terradas las uñas negras en líquido, una mona amarillenta, ruda y fornida como una india. Aquel humorista de la selva se divertía extraordinariamente con el paño del huésped.

—¿No le gusta el masato? Paciencia. Yo me lo trago todo.

Después de cada libación, seguía masticando su amasajo de coca salvaje, y estaba ya embotado quizás, cuando mostró en las piernas las huellas de los grilletos de alguna prisión remota que comparaba su recuerdo con esta deicia de la plena libertad recuperada. "Nadie", había dicho con una mirada de feroz alegría, mientras el ademán circular de la mano indicaba que estaba solo para siempre, lejos de todas las convenciones y la crueldad de los hombres. Había rodeado con el brazo el tallo de la mona gigantesca que le enterraba la cabeza en las barbas con ademán familiar de gata enamorada. Sonreía feliz, lejos del mundo, con los labios mojados y una expresión de tan perfecta ventura, que don Sebastián le miró estremecido.

# Faltan



días

para llegar al N° 2.000.

52 páginas.

5.000 ejemplares

10 centavos.

## Benjamín Angel Maya.

Ofrece a usted el mejor servicio en el ramo de transportes. Carros magníficos y que salen siempre a la hora convenida. Para su comodidad ocupa preferentemente la Empresa de Transportes "La Patria"

Murmuraba en voz apenas perceptible:

—Mis amigos.

Y como apuntaba ya la noche de la selva, más sonora y misteriosa que en las ciudades, el extraño pajarraco del techo bajó con un sedoso rasgar de alas fofas. Se quedó absorto largo rato, suspendido en el aire, la mano del naturalista que le mostraba la tendida palma. La áspera lengua y el pico feroz desgarraron entonces un dedo del hombre extraño para beber glotonamente.

Rodeado de animales familiares, feliz y libre en su propia patria don Juan el naturalista debía de beber un poco de su sangre a su vampiro doméstico.

Polvos para la cara Droguería de Jorge Gutiérrez

Droguería y Farmacia de Castaño, Uribe & Cia.

Pereira—Cartago—Armenia nuevo.

Drogas frescas. Precios bajos Contamos con el mejor despacho de fórmulas. Magníficas condiciones. OCUPENOS.

Servicio a domicilio.

Teléfono en Pereira 5-8-3

Ventura García Calderón

Especiosos bicelados. Droguería de Jorge Gutiérrez.

## Lotería de Beneficencia de Manizales

RESULTADO DEL SORTEO

# EXTRAORDINARIO

N° 365

Verificado el 12 de Septiembre de 1935.

Un premio mayor de treinta mil pesos	\$ 30.000 00	N° 3371
Un premio anterior al mayor	100 00	N° 3370
Un premio posterior al mayor	100 00	N° 3372
Primer premio seco de mil pesos	1 000 00	N° 6794
Segundo premio seco de quinientos pesos	500 00	N° 8507
Tercer premio seco de quinientos pesos	500 00	N° 2883
Cuarto premio seco de trescientos pesos	300 00	N° 6739
Quinto premio seco de trescientos pesos	300 00	N° 8295
Sexto premio seco de doscientos pesos	200 00	N° 0420
Séptimo premio seco de doscientos pesos	200 00	N° 0485
Octavo premio seco de doscientos pesos	200 00	N° 9155
Noveno premio seco de doscientos pesos	200 00	N° 8750
Décimo premio seco de doscientos pesos	200 00	N° 9876
Diez premios de \$ 50.00 cada uno para los números invertidos de los diez premios secos.		
6789—0578—5519—5340—0240—5928—9376—3882—7058—4976		
900 aproximaciones terminales en una cifra a \$ 10 00	\$ 9.000 00	
90 aproximaciones terminadas en dos cifras a \$ 25 00	\$ 2.250 00	
9 aproximaciones terminadas en tres cifras a \$ 50 00	\$ 450 00	
Total de la suma rifada	\$ 46 000 00	

Lotería de Manizales. La mejor del país.

## Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios. No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, y Cali

Almacén de Pereira. Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo 'VJIMENEZ'

A los señores constructores les ofrecemos

Cemento "Titán"  
Baldosas de Vidrio  
Azulejos de Porcelana  
Baldosas de Cemento  
Cerámica para pisos

Hierros para Construcción  
Zinc liso y corrugado  
Cemento blanco  
Inodoros, bañeras, labaplatos etc.  
Tubería negra

SIMON VELASCO.  
PEREIRA.

# EDITORIALES

# DIA A DIA

## Armas conservadoras

A raíz de la estabilidad de los actuales Magistrados del Tribunal Superior de Pereira, doctores Enrique López de la Pava, Julio Eatsman y Luis Eduardo Ochoa Gutiérrez, viene presentándose una mortificante situación, originada en el Tribunal de lo Contencioso Administrativo de Manizales, modesta oficina burocrática en donde oficia de comejen el señor Luis Salas B., fatídico personaje de Rio sucio, en cuya alma no sólo espantan sino que atraviesan cercas de alambre como en los antiguos caminos del Cauca.

Pava y Julio Eatsman, no representan motivo de enemistad alguna para los mayoritarios del Tribunal de lo Contencioso y si sus prestigiosos nombres sufren el rechazo es únicamente porque en su compañía va la figura diamantina de Luis Eduardo Ochoa Gutiérrez.

Nosotros recordamos ahora, perfectamente bien, como le oímos a un conservador de tuerca y tornillo, que anatematizaba en un café de Manizales contra la diputación legislativa y anunciaba con estrépito de ebrío consuetudinario, que si los nombres de Ochoa Gutiérrez y de Juan Botero Trujillo figuraban en las ternas para las magistraturas próximas, la Asamblea estaba edificando en el aire, porque allí estaba ese cañón monstruoso del Tribunal de Salas para destruirle la obra a la diputación liberal. Dicho y hecho. Por la boca de ese sujeto habló una vez más, el fanatismo azul. Lo estamos viendo. De las Ordenanzas expedidas por la Asamblea de Caldas en sus últimas sesiones no quedan ya sino los escombros. No se escaparon de la furia de Palomino Pacheco y de su pariente Salas, ni las de Honores.

Naturalmente la obligación del gobierno departamental está clara y está indicada: Nombrar una vez más interinamente al doctor Ochoa Gutiérrez y a sus compañeros. Esa es la solución que la hora política requiere. Pero hay otra también: nombrar al doctor Otoniel Pardo, quien ejercía ese puesto y entonces el Tribunal de lo Contencioso Administrativo se calma. Viene la armonía

Desgraciadamente el nombre del doctor Luis Eduardo Ochoa Gutiérrez está considerado en las filas de su partido, como el de un réprobo a quien no puede perdonarse su libertad para pensar y para sentir, sino cuando regrese a los campos donde tienen su jefatura don Cipriano Ríos y el ex-Magistrado, cuyo nombre ocupa el inteligente jurista pereirano. Es ahí en donde radica el núcleo de la cuestión. Los doctores López de la

LA SOLUCION LOGICA El desgraciado incidente en que se vieron envueltos dos grandes varones del liberalismo: El Dr. Enrique Olaya Herrera, exmandatario de Colombia y el Dr. José Miguel Arango, miembro de la dirección nacional del partido, ha culminado en el apazamiento del duelo, fórmula así buscada por los amigos íntimos y padrinos de ambos. Era la solución lógica a un mortificante estado de cosas que puso en tensión los nervios de toda la república y que nos conmovió profundamente a todos sus habitantes, ya que era imposible asistir al desenvolvimiento de un hecho fatal que hubiese envuelto vidas ligadas a

### PLEITOS AJENOS

#### Al oído del Sr. Abrahán Isaza

Pereira, 12 de Septiembre de 1.935.  
Señor  
Director de "El Diario".  
Ciudad.

Muy estimado señor:  
En algunas ediciones de su prestigioso Diario han aparecido ciertos cargos gratuitos contra las maestras de esta escuela y aunque se trata de algo que denuncia irresponsabilidad me veo en el caso de manifestar a usted que tales cargos son mentirosos.  
Agradeciendo a Ud. la publicación de la presente, me suscribo de Ud. atentamente.

ANA C. DE MEJIA.  
Directora.

en esos sectores y la obra liberal de la Asamblea se acaba de perder. Para que escoja el señor doctor Olimpo Montes Cano está abierto el compás. Nosotros no nos atrevemos a imaginar por cual de los rieles se irá el premier de la Administración Gómez Latorre. Pero Doctores tiene la Santa Madre Iglesia.....

la existencia misma de la patria.  
Queremos si abrir un paréntesis para manifestar nuestra protesta contra los insultos telegráficos dirigidos al Dr. Arango, por una chusma manizalense y que publica hoy regocijado "eso" en su página octava. Nosotros admiramos con fervor casi místico al egregio Canciller de Colombia, con él estaremos y hemos estado en todas las circunstancias de su vida, pero nos parece falto de decencia e inmoral que se quiera lanzar un reproche al Dr. Arango, liberal de grandes kilates, miembro de las directivas del partido y ciudadano que es honor y orgullo de Caldas y de Colombia.  
Está errado el Dr. Arango en su apreciación de hoy, como lo están quienes comparan su manera de pensar. Pero ni el hecho de estar en desacuerdo con él, ni la circunstancia de nuestra perenne admiración a Olaya Herrera, pueden autorizarnos para dirigir telegramas burlescos, zafios y mezquinos a quien en el error o en el acierto es un correcto señor y un gran caballero. Precisamente el mayor tributo que podemos rendir a Enrique Olaya Herrera, es considerar que no lanzó su guante de desafío a Juan Lanas el mozo de la esquiña. Que iba a cruzar su acero con un hombre de estatura nacional.

Afortunadamente la serenidad ha vuelto a nacer en los espíritus turbados momentáneamente.  
En Aranzazu, un frío y feo municipio del Norte caldense, no hay policía desde hace muchos días. Este caso que parece arrancado de uno de los cuadros mentirosos de Roberto Ripley, es una pálida muestra de las ventajas tomadas por el conservatismo, partido de oposición, sobre un régimen complaciente que resolvió darles cuanto pidieran y algo más. No conocimos en la historia política de la República y en los ciento y pico de años que tiene ésta de existir, semejante anomalía. Aranzazu debería tener un cuerpo de policía, como lo tienen todos los municipios de la república y esa policía debería hacerse respetar a toda costa. Eso creemos nosotros, no sabemos que puedan opinar las gentes de criterio complaciente, amable y bondadoso. Dejar un pueblo a merced de los adversarios del gobierno y enviarle como para que conste un piquete del ejército a que se convierta en funcionario de otra índole, no es la tramitación necesaria en esta oscura hora que está viviendo la desventurada patria colombiana.

El gobierno es el gobierno y el respeto que a él deben tirios y troyanos es algo que no se discute, o que al menos no debería discutirse. Fue así como logró imponer sus sistemas y sus prácticas ese presidente inmortal, a quien hoy Colombia aclama, a quien el aura po pular cinge con coronas de laurel, a quien la fama tiende sus tapices mejores: a Enrique Olaya Herrera. Cuando se vió el caso de que por voluntad de un grupo de revoltosos desconcontentos, tuviera que abolirse la policía en un pueblo? Jamás! El caso como ya lo hemos di-

## Con el jefe....

Viene de la 1ª

—Si la Junta cedió tres renglones, aun cuando "a la hora de nona", ese señor no lo informó al Comité.  
Además, el rechazo de nuestros candidatos ocasionó la protesta de don Abel y el retiro de la Junta en asocio de un grupo de obreros que aplaudieron su actitud levantada.  
—Largo.....  
—Me explicaré más. El señor Arias con sus informaciones de "bambalinas" provocó el movimiento obrero que hoy es incontrolable.  
—Ustedes no llegarían a algún acuerdo con la Junta?  
—Absolutamente. Aun cuando esos señores nos ofrecieran los nueve renglones, no iríamos con ellos al debate.  
—Cuentan ustedes con el apoyo de las masas?  
—Todo el obrerismo está en pie, lo mismo que los capitanes de veredas quienes han venido a ofrecer sus servicios y todo el electorado de los campos.  
—Según sus declaraciones, la lista que discutan en estas noches, tiene el éxito asegurado.  
—Así está, porque no sólo el conglomerado obrero, sino salientes personalidades de la ciudad, han venido a ofrecer sus servicios personales y pecuniarios para la campaña de octubre.

### CON LOS COMUNISTAS NO

Persona que asistió anoche a la reunión del Comité Obrero, nos informó esta tarde que se han presentado dos comunistas, Arturo Villegas, ex-guardián de la cárcel y Guillermo Moreno, de Armenia, a tomar parte en las deliberaciones.  
La presidencia cuando se enteró de que esos elementos indeseables pretendían formar con los obreros, levantó la sesión.

### Ultima Hora!

Ya para entrar en prensa nuestra edición, hemos sido informados por el señor José Manuel Toro, Secretario de la Junta Liberal, que esta noche habrá una imponente reunión en que se discutirán asuntos de alta trascendencia, relacionados con el movimiento político que tiene embargadas todas las actividades

### CRONISTA



Monseñor Perdomo

### Gesto digno de encomio

Pereira no podía quedarse atrás en el sentido de beneficiar a los que, por causas imprevistas, hayan quedado en la ruina. Armenia, ciudad hospitalaria y gentil, sufrió la pérdida de su plaza de mercado, consumida en el pavoroso incendio del domingo pasado. Como consecuencia lógica, todas las personas generosas se apresuraron para ayudar a la ciudad hermana con sus cuotas en dinero, y algunos teatros y entidades públicas hicieron idéntica cosa.  
Los señores Nauffal, propietarios del simpático Teatro Pereira, ofrecerán en la función de esta noche el producido íntegro de taquilla en la exhibición de la película plena de ambiente musical, titulada "Pólo en música". Este film es corte británico y actúa en él la famosa orquesta de Jack Paine, conocidísima en todos los centros musicales europeos.  
Tratándose de un beneficio que directamente ayuda en parte a los muchísimos damnificados que motivó dicha catástrofe, estamos seguros que el público en esta de Pereira acudirá en masa esta noche a dicho teatro.  
A don Abdala Nauffal, distinguida persona a quien se debe el gesto de desprendimiento que ahora registramos, le enviamos, en nombre de Pereira, nuestro sincero agradecimiento.  
M. A. L.



Pinturas preparadas para todos los usos.

ESMALTES "STEELCOTE"  
PINTURAS EN POLVO  
ACEITE DE LINAZA  
AGUARRAS EN EL

ALMACEN HELDA  
A. HELD  
PEREIRA.